
Вчера исполнилось два т. 
цать два года с той поры 
когда империалистические 
государства бросили мил 
лионы своих подданных под 
огненные ливни М ИРОВОЙ 
ВОЙНЫ. И вот теперь, не
смотря на уроки этой не- 

--виданной ранее бойни, наи
более агрессивные и наибо
лее реакционные державы 
империализма снова тол
кают мир к еще более гроз
ным военным катастрофам. 
Тревога—повсеместно.

В беседе с главой круп
нейшего американского га
зетного объединения Рой 
Говардом,на поставленный 
последним вопрос—в чем 
заключается основная при
чина современной военной 
опасности— товарищ Ста
лин со всей присущей ему 
прямотой ответил: „В  ка
питализме". Й добавил:

„В  его империалистиче
ских захватнических про
явлениях.

Вы помните, как возник
ла первая мировая® война. 
Она возникла из за жела
ния переделить мир. Сей
час та же подоплека. Име
ются капиталистические го
сударства, которые счи
тают себя обделенными при 
предыдущем переделе сфер 
влияния, территории,источ
ников сырья, рынков и т. д. 
и которые хотели бы сно
ва переделить их в свою 
пользу/ Капитализм в его 
империалистической фазе 
—такая система, которая 
считает войну , законным 
методом разрешения, меж
дународных п р оти во ре 
чий, методом законным, 
если не юридически, то по 
существу".

В этом беспощадном по 
своей ясности ответе то
варищ Сталин еще раз 
подчеркнул природу и про
исхождение войны, этого 
худшего исчадия капита
листического общества.

В каждой капиталистиче
ской стране идет борьба 
различных политических 
ориентаций.

Огромные массы трудя
щихся уже ясно видят в 
СССР свою надежду, свое 
отечество, свое будущее. 
Мир есть основной лозунг 
самых широких масс чело
вечества. СССР ведет са
мую последовательную по
литику мира. Но все соз
нательные сторонники ми
ра должны п о н и м а т ь ,  
что за мир нужно БО-

Борьба за мир Пролетарии всех стран, соединяйтесь! Год издания шестой
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РОТЬСЯ- Используя все 
средства борьбы, исполь
зуя все возможности и все 
факторы мира, СССР как 
государство пролетариата 
видит главную гарантию 
безопасности грядущего 
развития человечества в 
Реальных силах трудящих
ся, и в первую очередь, 
в ОБОРОНОСПОСОБНО
СТИ самого СССР. Мир
ная политика СССР бази
руется на силе, а не на 
бессилии. Это должны по
ймать наши враги. Пусть 
йраг попробует только су
нуться на советскую зем
лю—он будет раздавлен, 
Уничтожен, при чем уже 
8е на нашей, а на своей 
тсрриторни.

кументов у членов и кан
дидатов партии успешно 
разрешила основную зада
чу, поставленную в письме 
ЦК ВКП(б) от 13/V-1935 го
да— „Навести большевист
ский порядок в нашем соб
ственном партийном до
ме"— и подняла уровеньвсей 
партийной жизни, повысив 
большевистскую бдитель
ность и боеспособность 
партийных организаций.

В своем решении по док
ладу Секретаря Ц КВКП (б ) 
тов. Ежова Декабрьский 
пленум ЦК ВКП(б) указал, 
что „обмен партийных би
летов и введение новых 
учетных карточек является 
серьезнейшим партийно-ор- 
ганйза]дюнным мероприя
тием, которое должно за
крепить результаты про
верки партдокументов и 
способствовать дальнейше
му укреплению рядов 
ВКП (б )“ .

Пленум  Окружном а 
ВКП(б) констатирует, что 
в'ходе обмена партдоку
ментов, руководствуясьэти- 
ми решениями, партийные 
комитеты и вся окружная 
парторганизация проделали 
большую организационно- 
политическую массовую ра
боту.

Большинство первичных 
парторганизаций и райко
мов в основном навели по
рядок в партийном хозяй
стве, но этот порядок да
лек еще до образцового. 
В Березовском райкоме 
ВКП(б) после проверки 
партдокументов продолжи
тельное время не были ут
верждены существующие 
в районе первичные парт
организации, а также и 
парторги. В Шурышкар- 
ском райкоме ВКП(б) про
токолы райпартсобрайий, 
проведенных уже после 
проверки партдокументов, 
лежали 2 месяца, никем не 
подписанные и без указа
ния даты проведения соб
раний. В  Сургутском и Шу- 
рыш карском райкомах

Проверка партийных до- занимаются слабо. Из 46
первичных парторганиза
ций округа только при 17 
организованы группы со
чувствующих. В Сургут
ском райкоме вместо рабо
ты с сочувствующими иск
лючили 11 сочувствующих 
только потому, что первич
ная парторганизация в свя
зи "с уменьшением количе
ства членов партии была 
реорганизована в кандидат
скую группу. Также в Бе
резовском районе* сократи
лось количество сочувст
вующих. На 1-е апреля 
1936 года было 37 сочув
ствующих, а на 1-е июля 
стало 34* сочувствующих. 
Еще недостаточно постав
лена райкомами партийно
воспитательная работа с 
переведенными из членов 
и кандидатов паптид по 
шетке в кандидаты 'И1'"* со
чувствующие и особо не
достаточно занимаю тся 
парторганизации вопросом 
обратного перевода подго
товленных из них.

О к р у ж ко м о м и р а й ко м а м и 
не все члены и кандидаты 
окружкома, райкомов при
влекаются к практической 
работе по оказанию помо
щи первичным парторгани
зациям.

Выращиванием нацио
нальных партийных, совет
ских и хозяйственных кад
ров и коренизацией хозяй
ственных, кооперативных 
и со ветски х  аппаратов 
парторганизации занимают
ся явно неудовлетворитель-' 
но и допускают извраще
ния национальной полити
ки в этом деле. На рабо
ту в Ларьякский райиспол
ком заведующими отдела
ми направлены 4 товари
ща—хантэ, из Березовско
го и других районов, ко
торые не знают местного 
(Ларьякского) хантэйского 
языка. Самаровский РК  
ВКП(б) (секретарь тов. 
Кокшаров) вместо помощи 
националу тов. Митькину— 
выдвиженцу, инструктору 
РК  ВКП(б), перевел его на

ции округа, -четвертый тарей райкомов лично оз-

ВКП(б) до сих пор не был [ другую работу, как неспра- 
обеспечен контроль выпол-1 вившегося. 
нениясвоихрешений.Впарт-1 Пленум обязывает Бюро 
организации Сургутского | Окружкома в месячный
РИКа не записывали в про
токолах выступления в пре
ниях и протоколы продол
жали писать, как и раньше, 
на клочках бумаги.

Работа с сочувствующи
ми до сих пор поставлена 
неудовлетворительно. Во
влечением в группы сочув
ствующих парторганизации

срок разработать конкрет
ный план практических ме
роприятий по коренизации 
аппарата советских, хозяй
ственных, кооперативных 
организаций.

Одобряя решения Бюро 
Окружкома по итогам об
мена партдокументов по 
каждой райпарторганиза-

иленум Окружкома ПО
СТАНОВЛЯЕТ:

1. Утвердить итоги об
мена партдокументов по 
окруж ной парторганиза
ции— обменено старых 
партдокументов на новые 
у 276 членов ВКП(б) и у 169 
кандидатов в члены ВКП(б).

2 . Принять к сведению 
заявление Секретаря Ок
ружкома тов. Павлова о 
том, что:

а) исключено из рядов 
ВКП(б) 6 членов и 6 кан
дидатов, в том числе: 5 пас
сивных, 3 белобандита, 1 
выходец из чуждой ̂ среды, 
2 разложившихся в мораль 
но-бытовом отношении и 
1 отказавшийся от обмена 
партдокументов.

б) В ходе обмена парт
документов поставлен воп
рос перед Обкомом о пе
реводе 4-х членов партии 
в кандидаты и 1 члена пар
тии в сочувствующие и 5 
кандидатов партии в сочув
ствующие,

в) Остались необменен- 
ными партдокументы по 
уважительным причинам у 
17 членов партии и у И 
кандидатов в члены партии.

г) В ходе обмена парт
документов выдвинуто на 
ответственную работу 16 
коммунистов (7 на партий
ную и 9 на советскую) * и 
зачислено в резерв на выд
вижение 18 коммунистов.

д) При обмене партдоку
ментов выявлен актив, под
готовленный для вовлече
ния в ряды ВКП(б) из 36 
сочувствующих, 1р5 комсо
мольцев и 170 беспартий
ного актива.

3. Пленум обязывает Бю
ро Окружкома закончить 
обмен партдокументов не 
позднее 20/УШ-1936 года.

4. Отмечая недостаточ
ную работу по проведению 
в жизнь решений Декабрь
ского пленума ЦК ВКП(б), 
IV  пленума Обкома и II пле
нума Окружкома по итогам 
проверки партдокументов, 
о развертывании партийно- 
воспитательной работы и 
подготовке к новому при
ему в партию,—пленум Ок
ружкома обязывает все рай
комы и первичные партор
ганизации работу по вос
питанию беспартийного ак
тива, а также изучение ре
комендованных в партию 
коммунистами в-период об
мена и подготовку лучших 
из них в партию считать 
первоочерёдной работой. 
Пленум обязывает секое-

накомиться с каждым ре
комендованным в партию.

В работе с беспартийным 
активом парторганизации 
должны помнить, что эта 
работа будет проходить ус
пешно тогда, когда лучшая 
часть беспартийного акти
ва будет организована в 
г р у п п ы  сочувствующих. 
Пленум О К ВКП(б) ставит 
задачу перед райкомами—* 
организовать в ближайшее 
время при каждой первич
ной парторганизации груп
пу сочувствующих.

В связи с тем, что ряд 
кандидатов и сочувствую
щих, переведенных по чи
стке, подготовились для 
перевода в партию—обя
зать секретарей райкомов 
приступить к оформлению 
перевода их в партию, а 
также на основе решения 
Декабрьского пленума Ц К  
ВКП(б) приступить к оформ
лению дел для приема в 
п а р т и ю  сочувствующих, 
комсомольцев и беспартий
ного актива, которые уже 
подготовлены для этого.

5. Пленум Окружкома 
особо обращает внимание 
секретарей райкомов,парт
комов и парторгов на тЬ* 
что прием в партию дол
жен проводиться в строго 
индивидуальном порядке, 
что в партию должны при
ниматься действительно пе
редовые, преданные делу 
рабочего класса, лучшие 
люди нашей страны—„из. 
рабочих, прежде всего, а 
также из колхозников и 
трудовой интеллигенции, 
проверенных на различных 
участках борьбы за социа
лизм с тем, чтобы еще 
больше у к р е п и т ь  ряды 
ВКП(б) и еще больше рас
ширить связи партии с мас
сами" (Резолюция Декабрь
ского Пленума Ц К ВКП(б).

6. Отмечая наличие це
лого ряда непорядков в 
партийном хозяйстве (не 
заносятся изменения по ра
боте в новые учетные кар
точки, недостаточно хоро
шо оформляются протоко
лы первичных парторга
низаций и райкомов и 
другие материалы), обя
зать секретарей райкомов 
ВКП(б) обсудить на засе
даниях райкомов мероприя
тия, обеспечивающие на
ведение образцового по
рядка в партийном хозяй
стве в каждой первичной
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плана рыбозаготовок имеют 
Шурышкарский и Кондин
ский районы. Основным не
дочетом в рыбозаготовках 
является то, что с опозда
нием приступили к весен
нему лову рыбы, плохо по
ставлено дело приемки ры
бы и расчета за рыбу с 
ловцами, недостаточное 
внимание и помощь оказы
вается отстающим советам 
и колхозам, медленно раз
вертывается стахановское 
движение и плохо перено

сится опыт передовых кол
хозов, 'бригад, ловцов—  
стахановцев в отстающие 
бригады и колхозы. Обя
зать партийные организа
ции провести разъяснитель
ную работу за организацию 
лова неводами, путем 
устройства притонений на 
плотах и плавными сетями, 
независимо от состояния 
уровня воды.

13. Отметить, что окруж
ные организации при пла
нировании рабочей силы по 
рыбозаготовкам занизили 
по районам эти планы, в 
результате неправильное 
планирование не дало воз
можности полностью ис
пользовать рабочую силу 
по колхозам, что создало 
угрозу в выполнении пла
на рыбозаготовок и отра- 

1зилось на организационно
хозяйственном укреплений 
колхозов и на росте кол
лективизации в округе. 
Обязать партийную группу 
Окрисполкома, районные 
комитеты партии и рай
исполкомы пересмотреть 
планы рабочей силы по

районам и увеличить рабо
чую силу на рыбозаготовки 
на 30 процентов. Одновре
менно с этим, добиваться 
увеличения производитель
ности труда рыбаков, счи
тая, что норма вылова ры
бы на одного рыбака 19 
центнеров на сезон являет
ся минимальной. Обягзать 
райкомы и первичные парт
организации вокруг этих 
задач организовать соци
алистическое соревнование 
между колхозами, бригада
ми и отдельными ловцами,

; развертывая и укрепляя 
| стахановское движение, 
[оказывая стахановцам все- 
| мерную помощь в'их рабо
те, тем «самым добиваться 
досрочного выполнения 
стахановской программы 
сдачи рыбы, установленной 

■ Обкомом и Бюро Окруж*- 
| кома ВКП(б) в количестве 
<82,350 центнеров на третий 
‘ квартал и выполнить план 
1 четвертого квартала в ко
личестве 38,900 центнеров 
к 19-й годовщине великой 
Октябрьской Революции.

14. Пленум ОК ВКП(б) 
отмечает слабую работу 
парторганизации в проф
союзах. Обмен профбиле
тов проходил без надлежа
щего контроля и помощи 
со стороны парторганиза
ции. Пленум обязывает 
партийные организации 
больше уделять внимания 
работе профсоюзов, оказы
вая им повседневную по
мощь, направляя их работу 
на культурно-воспитатель
ные цели, на организацию 
социалистического сорев-

Отстающий участок

парторганизации и партий- 
/ ном комитете.

7. В деле повышения идей 
но-политического уровня 
коммунистов в о к р у ж н о й  
парторганизации есть неко
торые успехи.Охват комму
нистов различными форма
ми партпросвещения уве
личился с 429 человек на 
1/1V  с. г. до 444 человека 
на 1-е июля -щ. г. Усили- 

/ лось вниманйе партийных 
организаций к вопросам 
изучения истории партии. 
В  округе имеется 34 круж
ка по истории партии с 
количеством учащихся 237 
коммунистов. Шире прив
лечен к пропагандистской 
работе партийный актив. 
Однако эти достижения 
далеко недостаточны. Нё 
все коммунисты охвачены 
партийной учебой и каче
ство партийной учебы до 
сих пор низкое. Комплек
тование школ и кружков 
проводилось без учетауров
ня коммунистов (Бёрезшю, 
Сургут). Шурышкарский 
райком ВКП(б) (секретарь 
т. Глазунов), собирая парт
актив на теоретические 
трехдневники, не руково
дил остальными видами 
партучебы в районе.

Обязать секретарей рай
комов ВКП(б) в двухне
дельный срок пересмот
реть состав всех кружков 
н школ, организовать их 
в соответствии с культур
но-политическим уровнем 
коммунистов, переведя ма
лограмотных коммунистов 
в обще- образовательные 
кружки и определить кон
кретную программу заня
тий для каждого кружка 
и школы. Обратить осо 
бое внимание на качество 
партийной учебйгг чтобы 
каждый учащийся кружка 
и школы знал конкретное 
фактическое содержание 
предмета и особенно исто
рии нашей партии, знал 
исторические даты, истори
ческих деятелей и знал, в 
борьбе с какими ррагами 
выросла и окрепла ленин
ско-сталинская большевист
ская партия. Охватить раз
личными формами , парт и 
лолит. учебы всех комму
нистов, сочувствующих, 
комсомольцев и беспар
тийный актив.

Партийное руководство 
я воспитательная работа 
комсомола являются дале
ко недостаточными, а меж
ду тем, в комсомоле суще
ствует неправильное пони
мание задач, поставленных 
Х-м съездом ЁЛКСМ . Ком
сомольские организации 
сводят свою работу толь
ко к учебе, несвязывая ее 
с практической работой по 
построению бесклассового 
социалистического обще
ства. О б я з а т ь  райкомы 
ВКП(б) организовать конт
роль и повседневную прак
тическую пбмощь комсо
мольским организациям в 
изучении и организации

выполнения решений Х-го 
съезда ВЛКСМ.

8. Слабо выполняются 
решения У-го пленума Об
кома в части выдвижения 
коммунистов на более от
ветственную работу. Пле
нум обязывает Бюро ок
ружкома и райкомов ВКП(б) 
смелее выдвигать на бо
лее ответственную работу 
коммунистов, которые вы
росли на работе, и органи
зовать с ним-и учебу по 
повышению их политиче
ского и культурного уров
ня и деловой квалифика
ции.

9. Отмечая исключитель
ное запаздывание в поступ
лении газет в Ларьякский, 
Кондинский, и Шурышкар
ский районы ( 10— 20 дней) 
и отдаленность этих райо
нов,— просить Споком о соз- 

■дании в этих районах сво
их многотиражных район
ных газет. Учитывая, что 
спрос на окружную газету 
со стороны, местного насе
ления все больше увели
чивается, обязать Бюро 
Окружкома ВКП(б) поста
вить вопрос перед Обко
мом ВКП(б) о разрешении 
ежедневного выпуска ок
ружной газеты „Остяко- 
Вогульская Правда*4.

10. Отметить, что окруж
ная и районные газеты ок
руга до сих пор очень 
слабо освещают вопросы 
партийной жизни и не уме
ют подняться выше описа
ния отдельных рекордов 
отдельных стахановцев, по- 
настоящему не включились 
в борьбу за повседневную 
реализацию стахановских 
методов труда ,в нашем ок
руге,—обязать редакторов 
окружной и районных га
зет не допускать бюрокра
тического отношения к 
письмам трудящихся, уси
лить воспитательную ра
боту с рабселькорами осо
бенно с националами, по
мещать в газетах больше 
корреспонденции с мест, 
наладить проверку и дей
ственность по письмам раб
селькоров, — систематиче
ски освещать в газетах 
вопросы партийной работы 
и организовать на страни
цах печати трибуну стаха
новского опыта, с подлин
ным показом достижений 
стахановцев.

11. Обязать Бюро ОК 
ВКП(б) поставить вопрос 
перед Обкомом ВКП(б) о 
созыве во второй половине 
сентября окружной парт
конференции, в связи с тем, 
что из 27 членов пленума 
выбыло , из парторганиза
ции по разным причинам 
15 человек и из 7 кандида
тов.выбыло 5 человек.

12. Отмечая, что округ в 
целом за первое полуго
дие справился с выполне
нием плана заготовок пуш
нины, чего нельзя сказать 
про выполнение плана рыбо- 
заготок, в частности пол
ный провал с выполнением

В системе агротехниче
ских мероприятий взмет 
пара и вывозка навоза иг
рает большую роль в деле 
получения высоких, устой
чивых урожаев.

По колхозам Реполов- 
ской МТС в этом году 
взмет пара должен быть 
произведен на - площали 
365,85 гектаров. При этом 
'необходимо вывезти 5 630 
возов навоза, который в 
наших условиях является 
ценнейшим удобрением.

Как же колхозы Репо- 
ловской МТС справляются 
с этой важнейшей задачей? 
Надо сказать, что только 
один Деныцикозский кол
хоз удовлетворительно 
справляется с планом взме
та пара и вывозки навоза 
на поля. На 20 июля в этом 
колхозе вывезено навоза 
вместо 510 тонн по плану, 
630 тонн и поднято паров 
40 гектаров. Не плохие ре
зультаты борьбы по тща
тельному уходу за парами 
имеют Батовский и Юртов- 
ский колхозы, которые с 
успехом справились с пла
ном подъема паров и вы
возки навоза. Батовский 
колхоз .произвел взмет па

ра на 25,88 гектарах, а по 
плану предполагалось толь
ко 20 гектаров. Навоза вы
везено в этом колхозе то
же больше: по плану нуж
но 240 тонн, а выве
зено 568 тонн.

Совершенно неудовле
творительно обстоит дело 
с подготовкой почвы для 
озимого сева в остальных 
колхозах Реполовской МТС. 
В этих колхозах забыли, 
что проводить сев без пре̂  
дварительного взмета па
ров и удобрения полей— 
значит заведомо отдать по
ля во власть сорняков и 
организовать недород.

Что думает председатель 
Лугово-Филинского колхо
за Кайдаулов? В колхозе 
нет борьбы за чистые па
ры. Навозу не вывезено на 
поля ни одной тонны, взмет 
пара произведен только на 
площади 14,59 гектаров, 
тогда как по плану тре
буется 29 гектаров. А в 
таких колх оз ах ,  как в 
Базьяновском, Фроловском, 
Саргатском, Сотниковском, 
не только не вывезли на
воза, но даже и не подня
ли паров ни одного гектара.

Все председатели колхо-

нования и развитие стаха
новского движения в деле 
выполнения производствен
ных задач.

15. Пленум ОК ВКП(б) ,
считает, что группы бедно
ты, сыгравшие в свое время 
положительную роль в 
борьбе с кулачеством, на 
данном этапе с ростом кол
лективизации и укрепления 
колхозбв и ростом полити
ческой активности колхоз
ников—сами себя изжили. 
Пленум ОК ВКП(б) обязы
вает райкомы ВКП(б) и 
первичные парторганизации 
упразднить группы бедноты 
и рекомендует при прове
дении хозяйственно-поли
тических кампаний держать 
опору ка колхозное кресть
янство. # **

Плен\ м Окружкома твер
до"уверен, что парторгани
зация Остяко-Вогул ьского ■;
национального округа су
меет по-большевистски вы
полнить решения Декабрь
ского пленума ЦК-ВКП(б) |
и У-го Пленума Омского |
Обкома ВКП(б), по-боль- \
шевистски закончить обмен 
партдокументов и присту
пить к новому приему в пар
тию, на основе важнейшего 
условия победы большеви
ков—непрерывной и непри
миримой борьбы за партию, \ 
за ее ленинско - сталинскую | 
идейную и организационную .1 
сплоченность. I

зов еще 27 июля на сове- I 
те МТС взяли обязатель- ' 
ство полностью закончить ; 
к 5 июля взмет пара и вы- | 
возку навоза. После этого I 
прошло 25 дней. Достаточ
но было времени,для того 
чтобы справиться с этой > 
важнейшей задачей, реша- ; 
ющей судьбу богатого уро
жая. • *!М н о г и е  председатели ’ 
колхозов всячески пытают- Л 
ся оправдать свою бездея- ■, 
тельность. В Фролах пред- | 
седатель колхоза Аксенов I 
свою бездеятельность в воз- 
ке навоза прикрывает от- | 
сутствием лошадей, в то , 
время когда лошади есть, ; 
но они отпущены на луга. ,

Такое положение с пере- | 
пашкой паров и подготов- ! 
кой почвы для .озимого се- < 
ва нетерпимо. Агроправила ! 
содержания паров в чи- ; 
стом виде должны тща- ; 
тельно соблюдаться. Нельзя ( 
допускать и мысли, что кол- ) 
хозам будет позволено ; 
сеять на неподготовлен- * 
ных, засоренных сорняками | 
полях. * \

Агроном СУББО ТИ Н . |



Шире дорогу колхозному опытничеству
Подхватывайте замечательный почин 

поиурских рыбзков-опытникоз
Во всех районах нашего 

юкруга имеется' бесчислен
ное количество водных во
доемов в \ виде различных 
юзер, соров, рек, речу
шек, проток и так далее. 
Все эти водоемы богаты 
рыбой, но многие из них 
«никогда не эксплоатиру- 
ются.

В нашей стране мы долж
ны создать изобилие рыб
ных продуктов. Поэтому 
шам необходимо изучать 
наши водоемы, с целью 
выявления рыбных запасов. 
-Нужно знать, когда рыба 
\8 том или ином водоеме 
.делает ход и в каком ко
личестве. Этими вопроса-1 
•ми у нас в округе никто! 
др занимается. |

Между тем, изучение за-’ 
пасов рыбы в водоемах во! 
.многом облегчило бы вы
полнение государственных' 
планов рыбозаготовок и| 
.еще более повысило благо-1 
состояние трудящихся на
шего округа.

Отсутствие изучения во
доемов приводит во мно- 
тих случаях к печальным 
последствиям. Можно .при
вести десятки примеров, 
когда рыбаки, не зная хо
да рыбы в водоемах, полу
чают плохой улов рыбы. 
Иногда бывает и так, ког
да рыбаки не знают, какие' 
.лучшие Орудий лова й кбг-’ 
да применить их на том или 
дном рыбоугодии. *
• Правда, есть старые баш
лыки или рядовые рыбаки, 
которые за свой многолет
ний опыт приобретают не
которые навыки и опыт и 
то в изучении ограничен
ного количества водоемов. 
К такому разряду" людей 
принадлежим и мы, рыбаки 
Покурской рыбацкой ар 
тели Сургутского района. 
В  своем письме мы и хо
тим рассказать о нашем 
«опыте, о первых результа
тах изучения водоемов, рас
положенных вблизи наше
го селения.

Надо сказать, наш по
чин дал не плохие резуль
таты. Мы поставили себе 
целью изучить запасы и 
ход рыбы в „сухой" прото- 
«ё,-которая никогда и ни
кем не облавливалась. В 
результате наблюдений мы 
установили, что в этом во
доеме обильный ход рыбы 
бывает весной. Решили по
ставить атарму.

В итоге, за 7 дней лова 
наша бригада в количестве 
4 человек дала государ
ству 8 тонн рыбы /на 2000 
рублен. Наш улов еще был 
бы богаче и достиг 15 тонн, 
■если нам не помешал бы 
снег, который этой весной 
л е ж а л  продолжительное 
время и не таял.

Нам могут не поверить. 
Как же 4 человека могли 

. за 6 дней выловить 8 тонн 
одной "Дтармой? Но это 
факт. Бывали дни, что у» 
атармы оставалось только! 
2 человека, а остальные! 
'были заняты на доставке 1

рыбы на приемный пункт 
рыбозавода. Кроме этого 
мы применили ворот. С во
ротом легко справлялся 
один человек, а остальные 
только вычерпывали рыбу.

На этом мы не остано
вили нашу работу по опыт
ничеству. Вблизи нашего 
селения мы изучили уже 
второй водоем под назва
нием Покурский Еган, где 
с успехом можно в весен
ний и осенний период вре
мени добыть до 30 тонн 
рыбы, главным ■ образом 
язя и крупной щуки. Но 
вся беда в том, что нам ни- 
кто'не хочет оказать со
действия и помощи в на
шей работе. Обращались в 
правление артели, затем в 
кооператив, а также в ры
бозавод. Везде мы полу
чаем отказ. Заготовитель
ные организации бьют по 
рукам и не оказывают нам 
никакого внимания. Между 
тем, наша артель вместо 
9 тонн, которые" дали 20 
рыбаков за весенний пе
риод, с успехом могла бы 
дать все 30 тонн.

Мы обращаемся за со
действием в окружную га
зету „Хантэ-Манси Шоп“ 
и просим, чтобы нам по
могли в деле развития опыт
ничества по изучению и ис
пользованию рыбных во
доемов.

Рыбаки: ТИ ПСИНФ. И. 
ТРИФАНОВ Г. М,
ДАМАШЕВ Н. Д.
ПАНКИН А.

Н А СНИМКЕ: стахановец-знач
кист „Охотника-ударника" манси 
Николай РодионовичАлбин, ком
сомолец Ломбовожского нацио* 
нального совета Березовского 
района. Во .втором квартале он 
в три раза перевыполнил квар
тальный план рыбозаготовок.

Палки в колеса
ВЩекурьинском колхозе 

опытничество игнорируют. 
Я обнаружил, что озеро 
Потасын-Тур богато рыбой. 
Это озеро никогда не об
лавливалось. Поэтому я 
обратился к председателю 
колхоза тов. Ледкову с 
просьбой, чтобы он дал 
мне малый невод и уды 
крупного размера,

О д н а к о председатель 
колхоза решительно отка
зал в моей просьбе. Я не 
сдался и решил пойти на 
промысел. И вот мои ре
зультаты: за каждые сут; 
ки простой удочкой я до
бывал 45 килограммов круп
ного окуня и щуки. Щука 
в большинстве пудовая ве
сом.

Е. Я. КО Н ЕВ

Мой опыт
Прошло три года, как я 

начал по своей инициати
ве заниматься изучением 
рыбоугодий. За эти годы 
я изучил И О СВО И Л много 
водоемов, богатых рыбой, 
расположенных вокруг се
ла Елизарово Самаровско
го района.

На расстоянии до вось
мидесяти километров на 
протоках и речушках рань
ше обычно у нас занято 
было до 70 человек рыба
ков. Лов был преимуще
ственно режевками. Сора 
и протоки закрывались не 
во-время. В результате 
рыбе не давали зайти в 
протоки для метания икры. 
Только поэтому наши во
доемы из года в год сни
жали вылов рыбы.

В 1934 году мне удалось 
во-время закрыть протоку 
Оленкино жаловым запо
ром, на расстоянии 1 ки
лометра от Елизарово. В 
этот год мы поймали 120 
центнеров при 15 рыбаках. 
В  прошлом году вылов 
составлял 150 центнеров и 
в 1936.году—220 центнеров. 
Следовательно, при рацио
нальном использовании ры
боугодий кривую добычи 
мы подняли вверх. Наши 
рыбоугодия стали уловис
тыми.

Но этот вылов не явля
ется пределом. Его мож

но увеличить до 400 цент
неров.

У нас много таких ры
боугодий, которые еще не 
освоены тйк, как следует. 
Возьмите Богушинскую ма
лую Обь, озера, затем Ки- 
менскую курью. Все эти 
рыбоугодия при освоении 
могут дать только за один 
весений сезон до 1500 
центнеров крупной высоко
качественной рыбы.

Это бы дало возмож
ность обеспечить наше 
единственное моЕЦное ин
дустриальное предприятие 
—консервный комбинат вы
с о к о  качествен 
ным сырцом.
, Со своим пред
ложением ®я ре
шил обратиться 
через окружную 
н а ш у  г а з е т у  
„Ха н т э - М а н с и  
Шоп". Считаю, 
что наши район
ные организации 
о б р а т я т  на это 
соответствующее 
свое внимание.

Иосиф 
Андреевич 

КАЙГАРОДОВ 
— колхозник из 
Елизаровского 

колхоза. 
Самаровский 
район

Выполнить план 
сенокошения

Теплые солнечные дни 
как никогда благоприят
ствуют выполнению в срок 
и во время плана сеноко
шения, Во всех колхозах 
нашего округа не было ни
каких .припятствий к тому, 
чтобы еще даже к 1 авгу
ста закончить сенокос.

Между тем в нашем ок* 
руге есть не мало таких 
колхозов, которые преступ
но медлят с началом сено
коса. Во многих колхозах 
на лугах до сегодняшнего 
дня трава даже не трону
та косой.

Самаровский район. Здесь 
В результате неудовлетво
рительного выполнения в 
прошлом году плана сено
кошения и ухода за молод- 
няком Заводинский колхоз 
лишился всего приплода 
молодняка, В Лугово-Фи- 
линском колхозе из 37 го
лов пало 21 и в Елизаров
ском из 30 пало 18 голов.

Такое же. точно положе
ние можно встретить и в 
ряде других колхозов на
шего округа.

Эти уроки до сих пор 
еще не научили ничему 
наших руководителей кол
хозов и тем более заведую
щих райЗПО. Только этим 
и объясняется преступная 
медлительность с началом 
развертывания массового 
сенокоса. Нам нужно не 
ждать, когда трава пере
зреет и потеряет свои пи
тательные качества. Ко
сить траву нужно сейчас, 
когда она сочная и может 
служить прекрасным мо
локосочным кормом.

На 25 июля имелись све
дения в окрЗПО. только 
по Самаровскому району,

где скошено до 1800 тонн* 
В этом районе нужно уже 
по-настоящему завершить 
план сенокошения. Между 
тем, многие колхозы толь
ко недавно начали сенокос.

Так например, председа
тель Г о р н  о-Филинского 
колхоза Курбатов еще 
5 июля говорил, что его 
колхоз начал сенокос. При 
проверке обнаружилось, 
что бригада только 20 ^ю- 
ля приступила к сенокосу. 
Так отдельные председате
ли колхозов вместо борь
бы за план/сенокошения 
встати на путь очковтира
тельства. В остальных кол
хозах Самаровского ^райо
на тоже только на днях 
приступили к сенокосу. 
Горно-Филинский колхоз 
скосил 15 тонн, Чембак- 
чинский—40 тонн, Цинга- 
линский—*75 тонн, Л угово- 
Ф и л и н с к и й —30 тонн, Сар- 
гатский— 55 тонн, Батов
ский — 25 тонн и т. д. Во 
многих колхозах продол
жают господствовать наст
роения, чтобы сенокос пе
ренести на осень. Когда 
мол трава перезреет, бу
дет большой, тогда коси 
и сразу стогуй, сушить не 
нздо.

Этим настроениям отпо
ра никто не дает. Положе
ние с сенокосом в округе 
становится угрожающим.

Считанные дни-отделяют 
, нас до окончания срока 
сенокошения. Нам нужно 
накосить по воем районам 
183480 тонн первосортной 
травы и засилосовать 1150 
тонн. С этой задачей мы 
можем справиться только 
при условии перестройки 

[руководства со стороны 
1 окрЗПО и райЗПО.

Ендырсние колхозники заготовили 300 тонн 
первосортного сзна

Ендырские колхозники во-время началл сенокос
ную страдную пору, использовав для этого все воз
можности хорошей солнечной погоды, которая благо
приятствует сенокошению.

С 5 июля по 20 в этом колхозе бригада уже заго
товила первые 300 тонн первосортного сена. Колхозники 
заявляют, что они своевременно завершат план 
сенокошения. В этом колхозе еще ог прошлого года 
остались большие запасы сена. „Мы свое колхозное 
стадо не оставим без сена,"—так говорят колхозники 
Ендыревского колхоза Самаровского района.

ЗАХАРОВ.

На колхозных лугах наступила горячая пора сенокоса.
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Отважные советские летчики:Чкалов, Байдуков и Беляков—блестяще 
завершили беспримерный в истории человечества дальний перелет, пройдя 

сквозь туманы и циклоны, мятель и пургу над Арктикой, Становым
хребтом, над океаном и морями

По Советскому 
Союзу

КОМИССИЯ
проекта 

РСФСР
П{№зидиум ВЦ И К обра

зовал комиссию для выра
ботки проекта Конститу
ции Российской Социалис
тической Федеративной Со
ветской Республики. Пред
седателем комиссии утрер- 
жден М. И. Калинин.

ТАСС
---- Ф----

По Омской 
области

фф  "Четвертый день в Омске 
работает сессия зерновой секции 
Академии Наук имени Ленина. 
Сессия заслушала и обсудила до
клад академика Тулайкова о рас
ширении посевных площадей в 
восточных районах и содоклад 
профессора Омского сельско
хозяйственного института товари
ща Горшенина Участники сессии 
осматривали опытные поля на 
выставке и грибридные питом
ники. ОМТАСС.

Иностранная печать 
о рекордах советской авиации
Все чехословацкие газеты по

мещают сообщения о рекордном 
высотном полете Коккицаки, а 
также об исключительно высот
ном полете Алексеева.

Отмечая в то же время даль
ний беспосадочный перелет через 
Арктику героев Советского Со
юза Чкалова, Байдукова и Беля
кова, газеты подчеркивают, что 
советская авиация за эти не
сколько дней показала целый ряд 
крупных достижений. Чехосло
вацкая газета „Лидове Новины“ 
пишет: .Советская авиация пере
живает дни: рекорд за рекордом. 
Только что Коккинаки удалось 
на транспортном самолете побить 
высотный мировой рекорд, уста
новленный французским летчи
ком Синьерином, как уже сооб
щают о новом рекорде совет
ского летчика Алексеева". Газета 
подробно описывает беспосадоч
ный дальний перелет через Арк
тику.

Турецкая газета „Джумхуриет* 
опубликовала статью, посвящен
ную перелету Чкакова, Байдуко
ва и Белякова. В статье, озаглав
ленной .Достижения советской 
авиации*, говорится о перелете 
.АНТ-25* как о крупнейшем со
бытии мировой авиации. Востор
женно описывая перелет, автор 
статьи приходит к выводу о пре-

О праздновании дня 
железнодорожного транспорта

Советского Союза
\

Постановление Центрального ‘Исполнительного 
Комитета Союза ССР

Центральный ' Исполнительный Комитет Союза ССР 
постановляет:

Удовлетворить просьбу рабочих и служащих Ста
линской, Донецкой, Октябрьской, Ленинской, имени 
Л. М. Кагановича и других железных дорог об-уста
новлении празднования ежегодной годовщины приема 
железнодорожников руководителями партии и прави
тельства—30 июля— „Всесоюзного дня железнодорож
ного транспорта Советского Союза.

Председатель Центрального Исполнительного 
комитета Союза ССР М. КАЛИНИН.

И. О. Секретаря Центрального Исполнитель
ного. Комитета Союза ССР И. УНШЛИХТ. 

Москва, Кремль, 26 июля 1936 г.

вооходных качествах советских 
летчиков, а также советских са
молетов. „Этот советский беспоса

дочный пёрёйет,—пишет автор,— 
с протяжением' 10374 километра, 
половина кофрого протекала не
далеко от северного полюса,—до
казательство первенства совет
ской авйёцин во всем ййре. Поль
зуюсь этим поводом, чтобы позд
равить наших, друзей СССР с ве
ликой победой*.

ТАСС.

Германские 
и итальянские фашисты 

заинтересованы в мятеже 
в Испании

Влиятельная французская 
газета „Эвр“ отмечает су
ществующее у Англии мне
ние, что Италия сыграла 
крупную роль в повстанче
ском движении в испан
ском Марокко, также она 
искала повода к тому,что
бы вмешаться каким-либо 
образов в создавшееся в 
Испании положение. Ита
лия ждет случая, чтобы 
тем или иным путем об
легчить создавшееся в Ис- 
нии положение. Италия 
ждет 'случая, чтобы тем 
или иным путем облегчить 
генералу Франко высадку 
иностранного испанского 
легиона к ПеринеЙекому 
полуострову (где находится 
Испания).

По сведениям находяще
гося при штабе фашист
ской армии северной Ис
пании представителя аме
риканского газетного тре
ста Хэрста, фашисты „впол
не уверены, что получат 
помощь от фашистской Г ер- 
мании".

ТАСС.

З а  советским 
рубежом

Военно-фашистский 
мятеж в Испании
Бои между войсками испан

ского правительства и мятежни
ками продолжаются. Французское 
агентство Говас указывает, что 
в течение второй недели граж
данской войны инициатива при
надлежала преимущественно во
оруженным народным массам, со- 
сДвляющим главные военные си
лы народного антифашистского 
фронта. В руках правительствен
ных войск находятся все порты 
Испании, за исключением Кадик- 
са.

Правительственный флот и 
авиация бомбардируют мятежни
ков в Марокко. Солдаты мятеж
ных войск не получают жалова
ния, это отражается на их мо
ральном состоянии. Из радиосо
общений, перехваченных испан
ским правительством, видно, что 
Между руководителями фашист
ского мятежа генералами Фран
ко 'и Льяко Молэ идет ожесто
ченная грызня. Каждый из них 
претендует на высшую власть, 
предлагает остальным выполнять 
его приказания,

Терпя неудачу, мятежники раз- 
вивакэт кровавый террор в удер
живаемых местностях. Руководи
тель фашистского мятеж-а гене
рал Франко заявил корреспондент 
ту английской газеты „Ныос- 
Кроникл*, что независимо от по
ражений он будет продолжать 
наступление любой ценой. Кор
респондент на это сказал: .Это 
означает, что вы должны пере
стрелять половину населения в 
Испании.* Франко ответил: „Я 
повторяю— любой ценой*.

Всесторонняя помощь иностран
ных .фашистов их испанским 
друзьям оказывается открыто и 
в широких размерах. Иностран
ная печать сообщает, что фаши
сты северной Испании вооруже
ны германскими и ангийскими 
винтовками, носят германские 
стальные каски. Фашистские мя
тежники в испанском Марокко 
уже получили несколько само
летов, из них один германский 
трех- моторный цельно-металличе
ский самолет „Юнкерса*. Всего 
ожидается 40 германских и италь
янских самолетов.

■ ТАСС.

ПОЛНОСТЬЮ И В срок 
должны поступать сред

ства от подписки
Поступление средств от 

подписки на новый заем по 
поселку Остяко-Вогульск и 
Самарово идет недопусти
мо медленно и слабо. Это 
объясняется тем, что от
дельные КОМСОДЬГ П Л О ХО ’
занимаются контролем от
числения средств позайму.

На 29 июля всего по по
селку поступило средств в 
госбанк 8613 рублей из 
16.739,намеченных по плану, 
6050 рублей осталось как 
задолженность за отдель
ными коллективами посел
ка. Исключительно плохо* 
поступают средства по зай
му от Самаровскот комби
ната. Здесь вместо 9395 руб.. 
на 29 июля внесено только- 
4310 рублей. Остяко-Во- 
гульское горПО внесло* 
495 рублей, вместо 1685 р..

Такие организации, как: 
лесопромхоз, кирпичны й 
завод, столярная мастер
ская и ряд других в С^ма- 
рово и Остяко-Вогульске 
не внесли до сих пор ни* 
одного рубля. Несколько^ 
лучше дело обстоит в ок
ружной типографии. От нее 
на 29 июля п о с т у п и л о  
средств^271 рубль из 280* 
по плану. Окружная сбере
гательная касса внесла: 
404 рубля вместо 285, т. е. 
на 115 рублей превысила' 
намеченный планом взнос 
в июле.

Сейчас необходимо на 
ряду с завершением реали- ' 
зацгии займа и подготовки 
к конверсии сосредоточить 
внимание на сборе средств- 
по новому займу.

Ф. КОРЕПАНОВ.

По округу
Пловучзя культОаза

Сосьвинская культбаза органи
зовала впервые в нынешнем году 
пловучую культбазу. База выеха
ла на пески! При культбазе обо
рудованы .-библиотечка, ларек с 
товарами, баня, медицинский ка
бинет, парикмахерская, ремонт
ная мастерская, кино-передвижка. 
По дороге база устанавливает 
радиовещание. База снабжена му
зыкальными инструментами. Об
служивают- базу 10 человек.

Пришли новые товары
На этих днях Самаровский. 

райсоюз получил большую пар
тию различных промтоваров. На* 
базу ГорПО поступили самовары, 
кожобувь, также в большом ас
сортименте получена эмалирован
ная посуда. Из продовольствен
ных товаров получены: натураль
ный томат, высококачественные 
макароны, рис, изюм и прочие 
продукты потребления. В ближай
шее время райсоюз получает 
большую партию муки.

ПРОИСШЕСТВИЯ
ХУЛИГАНСТВО. Сотрудник 

Остяко-Вогульской Омпушнины 
некто ЕЛИСЕЕВ, напившись пья
ным в ночь на 28 июля, ворвался 
в кварфру тов. Сарычевой и 
устроил дебош. В результате 
оказалась переломанной вся по
суда, а также часть комнатной 
обстановки, и выбиты окна. Ху
лиган Елисеев привлекается к 
у г о л о в н о й  ответственности.

Ответственный редактор 
СМИРНОВ и.
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